

Kein faires Spiel - Naspa schließt ohne Vorwarnung Filiale in Delkenheim - Standort muss erhalten bleiben (SPD)

Am 12. September durften die Delkenheimer Bürgerinnen und Bürger aus der Zeitung erfahren, dass noch nicht mal mehr ein Jahr nach der Schließung der Filiale der Volksbank Mainspitze im Dezember 2018, nun auch die Filiale der Naspa alle Zelte im Wiesbadener Vorort abbrechen wird.

Damit besteht für 5.126 Einwohner/innen (Stadtteilprofile 2019 in Delkenheim kein direkter Zugang oder Anbindung zu einer Bank. Besonders schlimm ist diese Situation für Menschen, die mobil eingeschränkt sind und auch viele ältere Bürgerinnen und Bürger. Immerhin sind rund 24 % der Delkenheimer/innen über 65 Jahre.

Besonders fatal ist die Ankündigung der Naspa die Filiale in Delkenheim vollständig zu schließen und noch nicht einmal mehr Bankautomaten anbieten zu wollen. Die Bankkunden werden dann an die umliegenden Filialen in Nordenstadt, Hochheim oder Wallau verwiesen und zum Geld abheben können man ja die umliegenden Großmärkte nutzen. Gerade Sparkassen und Volksbanken hatten sich zum Ziel gesetzt ihr Serviceangebot, im Sinne einer Daseinsfürsorge, auch flächenmäßig anzubieten. Dieser Grundgedanke wurde unter Abwägung rein betriebswirtschaftlicher Gesichtspunkte aufgegeben und ein Stadtteil der Landeshauptstadt Wiesbaden mit über 5.000 Einwohner/innen einfach abgehängt. Gerade älteren Menschen ist der Umstieg auf Internetbanking oder auch die Anfahrt in andere Wiesbadener Stadtteil bzw. über die Grenzen der Landeshauptstadt hinaus nicht zuzumuten. Solche menschlichen Erwägungen haben offensichtlich in einer rein monetär geprägten Bankenwelt der Sparkassen und Volksbanken keinen Raum mehr.

Aus unserer Sicht ist nicht hinnehmbar, dass noch nicht einmal mehr Bankautomaten in Delkenheim zugänglich sind. Zumindest für eine mittelfristige Übergangszeit von einigen Jahren muss ein solches Angebot hier in Delkenheim bereitgestellt und aufrechterhalten werden.

Wir wenden uns daher an den Magistrat mit der Bitte und der Forderung sich für die Belange der Delkenheimer Bürgerinnen und Bürger einzusetzen, deren Anliegen ernst zu nehmen und bürgernahe und bürgerorientierte Lösungen zu erarbeiten.

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten

- erfolgreich darauf hinzuwirken, dass die Naspa in Delkenheim zumindest weiterhin Bankgeschäfte an Bankautomaten anbietet.
- Erfolgreich darauf hinzuwirken, dass seitens der Naspa ein kundenorientiertes Angebot, gerade für ältere Menschen aufrechterhalten bzw. bereitgestellt wird.

Wiesbaden, 17.09.2019